



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS



ÉCOLE POLYTECHNIQUE
FÉDÉRALE DE LAUSANNE

EPFL Valais Wallis

Accord de principe pour un plan académique

entre

le canton du Valais

représenté par Jacques Melly, président du Conseil d'Etat ; Esther Waeber-Kalbermatten, vice-présidente du Conseil d'Etat ; Maurice Tornay, conseiller d'Etat, Claude Roch, conseiller d'Etat ; Jean-Michel Cina, conseiller d'Etat.

et

l'École polytechnique fédérale de Lausanne (EPFL)

représentée par Patrick Aebischer, Président ; Philippe Gillet, Vice-président.

Le Conseil d'Etat et l'École polytechnique fédérale de Lausanne signent ce jour un accord de principe basé sur les propositions de plan académique formulées par l'EPFL à l'invitation du Conseil d'Etat du canton du Valais et liées au projet d'une antenne permanente « EPFL Valais Wallis » dans le canton.

Ces propositions correspondent aux axes stratégiques définis par le Valais. Elles sont de nature à générer des retombées conséquentes en matière d'innovation et de création d'emplois à haute valeur ajoutée.

Le projet « EPFL Valais Wallis » prévoit la création et le développement en Valais d'une implantation permanente de l'EPFL se composant de onze chaires de recherche scientifique et de formation, en collaboration avec la HES-SO Valais Wallis, les centres de recherche dans lesquels l'EPFL est déjà impliquée en Valais (IDIAP, IRO, CREM) et avec l'économie privée.

Le Conseil d'Etat et l'EPFL entendent avancer rapidement et concrétiser un accord formel d'ici au plus tard fin 2012. Ils s'attelleront d'ici là à formaliser le partenariat au niveau opérationnel:

- Les deux partenaires s'engagent à concrétiser leur volonté de créer un pôle d'excellence dans les domaines de l'énergie (hydraulique, chimie verte, ingénierie et gestion de l'énergie) et dans celui de la santé et de la nutrition (biotechnologies et bioingénierie).
- Les deux partenaires s'engagent à poursuivre à rythme soutenu les travaux préparatoires pour aboutir à un accord final pour la création d'EPFL Valais Wallis d'ici au plus tard fin 2012.
- Les deux partenaires entendent implanter ce pôle dans le cadre d'un projet de campus à Sion. Cette démarche devrait créer dans le canton une chaîne de valeur au travers d'une collaboration étroite avec la HES-SO Valais Wallis, les centres de recherche dans lesquels l'EPFL est déjà impliquée en Valais (IDIAP, IRO, CREM), les institutions hospitalières et les entreprises des secteurs concernés.

Ainsi fait à Sion en deux exemplaires, le 10 janvier 2012.

Etat du Valais


Jacques Melly
Président du Conseil d'Etat


Maurice Tornay
Conseiller d'Etat


Esther Waeber-Kalbermatten
Vice-présidente du Conseil d'Etat


Claude Roch
Conseiller d'Etat


Jean-Michel Cina
Conseiller d'Etat

EPFL


Patrick Aebischer
Président


Philippe Gillet
Vice-président